MEDIO: PORTAL EL SOL DE MEXICO FECHA: 13/ DICIEMBRE / 2024



*HI Sol de México

S&P ratifica calificación de México con perspectiva estable, pero alerta sobre presiones por Pemex y CFE

Apenas en el mes de noviembre, las calificadoras Standard and Poor's (S&P) Global Ratings y Moody's Analytics recortaron la perspectiva de crecimiento económico para México en 2025

Miguel Ángel Ensástigue

La agencia **Standard & Poor's** (S&P) Global Ratings ratificó la nota soberana de **México en un nivel de 'BBB'**, con **perspectiva estable**, debido al manejo de las finanzas públicas y el compromiso por mantener una **estabilidad fiscal en los próximos años**.

"La **perspectiva estable** refleja nuestra expectativa de que una **gestión macroeconómica cautelosa**, incluida una política monetaria prudente y un retorno a déficits fiscales bajos, **estabilizarán las finanzas públicas** y la carga de la deuda soberana durante los próximos dos años", dijo la firma en un reporte.

De acuerdo con **S&P Global Ratings**, la ratificación de la calificación se dio tomando en cuenta la **democracia y marco constitucional del país**, que si bien con algunos cambios han traído **estabilidad política** y fiscal durante las últimas dos décadas.

Además, resaltó que la autonomía del **Banco de México** (Banxico) y su manejo de la **política monetaria** para llevar a la **inflación al rango meta** de dos a cuatro por ciento fue fundamental para mantener la nota soberana.

"Esto es clave para la **solvencia crediticia soberana**, ha mantenido la confianza de los **inversionistas y el acceso** a los mercados globales y de capitales. Las calificaciones también reflejan una carga de deuda moderada y una baja tasa de crecimiento del PIB per cápita, a pesar de la estabilidad macroeconómica", subrayó la agencia.

La ratificación de la nota soberana se da a casi dos semanas de que la presidenta Claudia Shienbaum se reunió con Roberto Sifón-Arévalo, director general y líder global de calificaciones soberanas en S&P Global Ratings, para conversar sobre la visión del desarrollo y finanzas del país.

En la reunión, celebrada en Palacio Nacional, también estuvieron presentes parte del equipo de S&P Global Ratings y Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La calificación de 'BBB' con perspectiva estable de S&P Global Ratings se ha mantenido en este nivel desde marzo de 2020, en el pleno pico de la crisis económica por la pandemia del Covid-19.

Sin embargo, en noviembre las agencias Moody's y HR Ratings movieron la perspectiva de la calificación de "estable" a "negativa", por el debilitamiento del marco institucional del país y la incertidumbre sobre si el gobierno de Sheinbaum Pardo podrá disminuir el déficit fiscal el próximo año, aunque las notas no tuvieron cambios.

Ante ello, la titular del ejecutivo dijo que algunas agencias calificadoras tienen sesgos hacia otro tipo de sistema económico, al tiempo que reafirmó que la economía mexicana se encuentra estable.

"Todos sabemos que en 2018 nuestro modelo económico cambió, es un modelo basado en la austeridad republicana, en la economía moral, en reorientar presupuesto para programas sociales, para derechos e inversión pública", explicó la mandataria en su conferencia de prensa matinal del pasado 15 de noviembre.

Alerta S&P sobre presiones por Pemex y CFE

Pese a la ratificación de la nota del país, S&P Global Ratings advirtió que un debilitamiento de las finanzas públicas, aunado a mayores presiones por los apoyos gubernamentales a empresas como la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), podrían desencadenar una rebaja de la nota en el próximo par de años.

"De manera similar, acontecimientos inesperados que debiliten el sentimiento de los inversores y la inversión, como reveses en las relaciones con Estados Unidos o consecuencias económicas negativas de recientes y controvertidos cambios en el poder judicial, podrían socavar la estabilidad macroeconómica y conducir a una rebaja de la calificación", concluyó la agencia en su reporte.

https://oem.com.mx/elsoldemexico/finanzas/s-p-ratifica-calificacion-de-mexico-con-perspectiva-estable-19945449